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Director de la UNP asegura que terminar la contratación de esquemas con privados evitará
corrupción.

En medio de las  denuncias  de corrupción que han sacudido a  la  Unidad Nacional  de
Protección  (UNP)  en  las  últimas  semanas  y  de  los  problemas  presupuestales  de  ese
organismo, su director, Andrés Villamizar, asegura que ninguno de estos hechos afectará la
seguridad de las personas en riesgo. La Unidad empezará a contratar directamente a los
3.000 escoltas que necesita.

¿Cómo va a hacer la UNP para dejar de contratar escoltas con privados?

Esa es una decisión que ya se tomó y que será del todo posible en marzo o abril del 2015.
No se puede hacer de un día para otro. Hay que comprar armas, ya que cada escolta (son
3.000)  debe  tener  una  pistola.  Las  primeras  1.800 ya  están  en  Colombia,  por  lo  que
iniciaremos este año el proceso para vincular a 1.800 escoltas. Lo demás es fácil: comprar
chalecos antibalas, dar bonos de dotación para que se vistan y aumentar un poco el personal
administrativo para manejar los esquemas.  Los carros serán el  único frente en el  que
seguiremos con privados,  porque sufren una depreciación muy rápida y adquiriéndolos
perderíamos plata.

¿Qué lleva al Gobierno a tomar esta decisión?

La razón fundamental es la falta de control que hoy existe sobre los esquemas que manejan
los operadores privados. De otro lado, si por alguna razón los privados quiebran o paran,
uno no puede supeditar la continuidad de la protección a lo que pueda pasar con una
empresa privada.

¿A quiénes van a contratar?

A los escoltas que hoy trabajan con los empresas con las que hoy tenemos contratos. No
tenemos argumentos para cambiarlos.

Usted ha dicho que la Unidad ya no tiene presupuesto para este año. ¿Cómo va a hacer
ahora para contratar escoltas y comprar armas?

Acabar  con  la  tercerización  no  nos  cuesta  plata;  al  contrario,  nos  ahorra  dinero.  Las
empresas nos cobran el 20 por ciento de los contratos por margen de utilidad, impuestos e
imprevistos. Estamos hablando de que al año nos ahorraríamos unos 40.000 millones de
pesos.
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¿Qué va a pasar con los contratos con los privados?

Mientras  hacemos la  transición al  nuevo esquema,  firmamos contratos  nuevos con las
empresas que ya venimos contratando y liquidamos los viejos, que están investigados por la
Fiscalía por el caso de corrupción en la UNP. Yo los voy a vigilar personalmente. En este
momento no hay responsabilidad penal ni fiscal que impida contratar con Protección 33,
Blinsecurity, Siglo XXI y Sevicol, que son las empresas que prestan el servicio.

¿Cómo llega la Unidad a un déficit presupuestal de 100.000 millones de pesos?

La Unidad nació desfinanciada y el año más crítico fue el 2013. Esto ha empeorado porque
todos  los  años  aumentan  las  solicitudes  de  protección.  En  el  2014,  por  ejemplo,
desplegamos un esfuerzo sin precedentes de protección de candidatos al Congreso y la
Presidencia que nos costó unos 30.000 millones de pesos. El déficit también creció con la
Ley de Víctimas. Ahora tenemos 1.000 protegidos entre líderes de víctimas y de restitución
de tierras. Protegerlos cuesta hasta 40.000 millones.

¿De dónde sacará la Unidad la plata para acabar el año?

El Ministerio de Hacienda nos dio 30.000 millones de pesos, que nos alcanzan para un mes.
Lo que nos falte para terminar el año lo vamos a gestionar este mes con el Ministerio de
Hacienda.

¿La falta de presupuesto va a afectar a los protegidos?

Nadie que realmente esté en riesgo y necesite la protección va a quedar desprotegido. La
orden del Gobierno es revisar los esquemas innecesarios y retirarlos. La instrucción es
empezar a levantar esquemas de quienes vivan en zonas muy seguras y de exfuncionarios
que ya no tienen problemas de seguridad. Están en revisión entre un 10 y un 15 por ciento
de los 1.800 esquemas que hoy tenemos, es decir unos 270, pero eso está sujeto a una
revisión más exhaustiva.

‘Yo respondo por contratos que fueron adjudicados’

¿Qué lleva a la corrupción detectada en la UNP?

La auditoría de control interno en la UNP muestra que hay 35.000 millones de pesos de
gastos asociados,
no fijos, que van saliendo día a día, como los viáticos. En esos gastos, que varían todos los
días, como pasajes, contratos ocasionales de carros, etc., es donde puede haber corrupción.
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¿En la UNP se dirigieron contratos?

No  ha  habido  corrupción  en  la  asignación  de  los  contratos,  pero  eso  le  corresponde
determinarlo  a  la  Fiscalía.  Yo  respondo  por  esos  contratos  porque  los  adjudiqué
personalmente.

¿Por qué no se detectaron las irregularidades?

Era muy difícil de prever. Crearon una forma muy sofisticada de corrupción.

¿La falta de plata se debe también a la corrupción?

El  tema de  la  corrupción no  explica  el  déficit  presupuestal.  El  déficit  de  recursos  es
estructural y es muy grande, y la corrupción es coyuntural y tiene un monto mucho más
pequeño.

www.eltiempo.com/politica/justicia/unidad-nacional-de-proteccion-cambios-en-sistema-de-co
ntratacion/14539555
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